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As Comissões Perma-
nentes da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse para as Sessões 
Legislativas de 2023 fo-

ram definidas através 
do Ato do Presidente nº 
001/2023, determina-
do pelo presidente João 
Marcos Bazani (PV).

Através das Comis-
sões, os Vereadores ana-
lisam e emitem parecer 
sobre projetos de lei, 
emendas e outras pro-

posições antes de sua 
votação em Plenário. 
Na ação fiscalizadora, as 
comissões atuam como 
mecanismos de controle 

dos programas do Poder 
Executivo.

As reuniões das Co-
missões acontecem a 
cada duas semanas, pre-

cedendo cada Sessão Or-
dinária, ou em caráter 
extraordinário quando 
há convocação pela Mesa 
Diretora.

A 41ª Sessão Ordiná-
ria da Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se, a primeira do ano de 
2023, teve uma extensa 
pauta de projetos a se-
rem deliberados pelos 
vereadores no dia 1º de 
fevereiro. Todas as ma-

térias, tanto as de inicia-
tiva do Poder Executivo 
como as do Legislativo, 
foram aprovadas pelo 
Plenário. Acompanhe os 
projetos analisados na 
Ordem do Dia da Sessão 
e em anexo os autógrafos 
na íntegra.

Com 248 votos, Val 
Godoy foi coroada Rainha 
do Posse Folia 2023, se-
guida de Gabriela Apare-
cida Samuel Ramos com 
243 votos e Alana Lima 
com 129 votos, eleitas 1ª 
e 2ª Princesas, respecti-
vamente. As representan-
tes do carnaval possense 

foram apresentadas no 
Baile de Carnaval, do úl-
timo sábado, 4, realizado 
no CIEF. Com expressi-
va participação popular 
via internet, o concurso 
contou com mais de oi-
tocentos votos e cinco 
candidatas ao posto de 
rainha e princesas. 

A Prefeitura de Ja-
guariúna vai inaugurar 
neste domingo, dia 12 
de fevereiro, às 10h, o 
Centro de Cultura Cai-
pira de Jaguariúna, o 
primeiro do gênero na 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). O 
espaço, localizado na 
Estação de Guedes, pa-

trimônio histórico do 
município, abriga uma 
exposição permanente 
sobre os costumes e a 
tradição caipiras, desde 
a linguagem e culinária 
típicas, até a música e o 
folclore, e reforça o com-
promisso de Jaguariúna 
de preservar e manter 
suas tradições e raízes.

1ª Sessão de 2023 
tem extensa 

lista de projetos 
aprovados

Posse folia 2023 já 
tem sua Rainha e 

Princesas 

Jaguariúna vai 
inaugurar o 

primeiro Centro de 
Cultura Caipira da 

RMC

Carnês de 
IPTU 2023 

começam a ser 
distribuídos
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Joseane de Menezes 
Moreton Esperança, co-
nhecida como Jô da Far-
mácia, foi empossada 
vereadora durante a pri-
meira sessão ordinária 
de 2023 realizada pela 
Câmara de Holambra 
nesta segunda-feira, dia 

06 de fevereiro. Joseane, 
primeira suplente do 
Partido da Social Demo-
cracia Brasileira (PSDB), 
substitui o vereador Ma-
rio Luiz Sitta, licenciado 
após assumir como Di-
retor de Relações Insti-
tucionais da Prefeitura. 

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse inicia neste sába-
do, 4, a distribuição dos 
Carnês de IPTU (Im-
posto sobre Proprieda-
de Predial e Territorial 
Urbano) de 2023.

Este ano, a cota única 

tem vencimento em 10 
de março, com desconto 
de 5%, e para quem op-
tar pelo parcelamento, 
esta também é a data de 
vencimento da primeira 
parcela. O imposto pode 
ser parcelado em até 9 
vezes.

Saúde e 
Desenvolvimento 
Social promovem 
mais uma edição 

do grupo de 
gestantes

Joseane Esperança 
é empossada 

vereadora
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A Secretaria Muni-
cipal da Saúde em con-
junto com a Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial e o Fundo Social de 
Solidariedade, iniciou 
na terça-feira, 7, mais 
uma edição do Grupo de 
Gestantes. Serão cinco 
encontros e as reuniões 
acontecerão mensalmen-
te, sempre às 13h30, no 
Centro Múltiplo do Ido-

so, localizado na Rua 
Pref. Pedro Ferreira Al-
ves, 254-276, com trans-
porte gratuito saindo às 
13h dos Postos de Saúde 
da Família (PSFs).

Os encontros são uma 
oportunidade para trocas 
de informações e experi-
ências entre as gestantes, 
além de ser um momento 
para cuidar da saúde das 
mamães e dos bebês.
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Contradições do bicho-homem

Como ter mais oportunidades na vida 
profissional?

A importância da reforma tributária no Brasil  

*José Renato Nalini

Enquanto o mundo 
parece se importar com o 
aquecimento global, re-
alizando, pela vigésima 
sétima vez, um encontro 
de países interessados 
em mitigar os efeitos 
da venenosa emissão 
de gases, o Brasil se dá 
ao luxo de eliminar, 
em cinco anos, 108.463 
quilômetros quadrados 
de seus biomas. 

Sim. A informação 
é oficial, do Prodes Bra-
sil, programa do Inpe 
– Instituto Nacional de 

Pesquisas Espaciais. 
Recorde após recorde, 
somos os campeões da 
devastação ambiental. 
Desmatou-se uma área 
maior do que o Estado 
de Pernambuco. 

Isso em todos os bio-
mas: Amazônia, cerrado, 
Pantanal, Mata Atlânti-
ca, caatinga e pampas. É 
a destruição do patrimô-
nio-maior que o Brasil 
possui e que poderia 
alavancar o retorno de 
capital internacional, 
sequioso por aplicar em 
potenciais projetos de 
descarbonização. 

É paradoxal que se 
afirme a intenção de pro-
teger trinta por cento da 
biodiversidade mundial 
e se extermine aque-
la que o Brasil sequer 
chegou a conhecer. País 
miserável em pesquisa, 
poderia viver de royalties 
obtidos com produtos de 
valor agregado existente 
em sua exuberante flora. 
Prefere criar pastos e 
desertos. 

O terrível é que o 
mais devastado bioma é 
a nossa Mata Atlântica. 
Dela, as cifras oscilam, 
não resta senão um déci-

mo do que um dia foi. 
Ainda assim, a maior 
parte na mão de partic-
ulares. Sempre desejosos 
de maior flexibilização 
no controle ambiental, 
para ampliar os vazios 
ecológicos de que resulta 
nefasta alteração do cli-
ma e a disseminação de 
epidemias. 

Sem frear o desmata-
mento – que deveria ser 
“zero” – sem reflorestar, 
que deveria ser uma cru-
zada incessante, como 
é que o Brasil vai cum-
prir o Acordo de Paris, 
onde se comprometeu 

a reduzir, até 2030, em 
43%, as emissões de gas-
es-estufa? A partir desse 
ano, a redução seria de 
50%. Alguém acredita 
na observância dessas 
promessas?

D i s c u r s o s  e d i -
ficantes, protestos de 
amor ecológico no mais 
e l e v a d o  n í v e l ,  m a s 
leniência ao sancionar 
infratores, anistia inad-
missível quando o bem 
lesado ultrapassa o âm-
bito pessoal para afetar 
uma legião de viventes, 
inclusive os que ainda 
não nasceram! Basta ler 

com atenção do artigo 
225 da Constituição da 
República.  

Na marcha das con-
tradições e paradoxos 
em que imerge o bi-
cho-homem, alguém põe 
a mão no fogo, na certeza 
de que as coisas vão mel-
horar? 

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e autor de 
“Ética Ambiental” e out-
ros livros.

A u t o r :  V i r g i l i o 
Marques dos Santos, 
CEO da FM2S 

Caro leitor, dedicada 
leitora, aposto que você já 
se pegou reclamando da 
falta de oportunidades. 
Ah, se eu tivesse uma 
única chance de mostrar 
o meu potencial, minha 
vida seria outra. Quis-
era eu ter o mentor que 
ele teve, ou ainda, ter o 
networking dele. Se já 
se pegou nessa, calma. É 
normal às vezes reclamar 
da falta de oportunidades 
para mostrarmos algo 
pelo qual nos esforça-
mos para conquistar. 
Mas afinal, você já parou 
para pesquisar qual a 
definição de oportuni-
dade?

Segundo o dicionário 
Michaelis, oportunidade 
é uma ocasião favorável; 
circunstância oportuna e 
propícia para a realização 
de alguma coisa. Ou ain-
da, circunstância útil, 
benéfica e vantajosa; con-
veniência, utilidade. E, 
por último, cargo, função 
ou emprego em disponib-
ilidade. Ou seja, é algo 
positivo que acontece em 
determinado momento.

Dessa forma, podem-
os concluir que a opor-

tunidade está atrelada ao 
acaso - ou, como dizem, 
à sorte. Concordam? E, 
se está atrelada à aleato-
riedade da vida, não te-
mos nenhuma ação para 
melhorar as chances que 
aparecem. Simplesmente 
alguns têm mais chanc-
es, outros menos. Seria 
como na música Azul da 
Cor do Mar, do saudoso 
Tim Maia: “E na vida a 
gente tem que entender / 
Que um nasce pra sofrer 
/ Enquanto o outro ri”.

Será que a oportuni-
dade é apenas sorte?

Na minha percepção, 
o número de ocasiões 
favoráveis que você en-
contra pela vida não pode 
ser apenas atribuído ao 
acaso. Não é algo sobre o 
qual não temos nenhuma 
gerência. Para mim, é 
possível ter mais sucesso 
se:

? Identificarmos os 
locais com alto fluxo de 
oportunidades, para nos 
posicionarmos lá;

? Enxergamos as 
situações sobre várias 
perspectivas, para fazer 
do limão uma limonada;

? Não temermos a 
ação, pois muitas vez-
es acabamos por não 
aproveitar quando algo 

passa por nós.
Se pensarmos nas 

vezes que não consegui-
mos ter sucesso, apos-
to, terá relação com al-
gum desses pontos. E, 
por mais estranho que 
pareça, temer tomar uma 
ação é a causa da maioria. 
Desde a infância, ouço do 
meu pai que é melhor se 
arrepender pelas coisas 
que fez, do que pelas que 
não fez. No início, achava 
isso apenas um deva-
neio. Em seguida, passei 
a concordar, embora não 
conseguisse colocar em 
prática. E hoje, quase 
chegando aos 40, por 
mais que tente, ainda não 
consigo colocar 100% 
em prática esse ensina-
mento.

Fácil falar, mas difícil 
fazer

Quando me pego 
remoendo as coisas do 
passado, lembro dos pou-
cos segundos em que 
tomei coragem para fazer 
algo diferente. Minhas 
maiores conquistas vi-
eram desses momentos. 
Os exemplos foram desde 
simples perguntas em 
ambientes em que todos 
estavam envergonha-
dos, até encaminhar um 
e-mail para alguém so-

licitando alguma coisa. 
Para todos eles, eu con-
segui vencer a inação - e 
tais momentos mudaram 
minha vida.

Agora, claro, é nítida 
a memória da maioria 
das vezes em que arru-
mei razões imaginárias 
para não agir. E pior, 
das vezes em que com-
ecei a agir, mas não fui 
até o final. Perdi muitas 
oportunidades me auto 
boicotando. É uma sen-
sação ótima não agir e 
conseguir encontrar uma 
razão para tal. É a melhor 
forma de ficarmos em 
nossa zona de conforto e 
não carregarmos a culpa 
por isso. Simplesmente 
não tentamos e tudo bem.

Foram tantas vez-
es que consigo lembrar 
das principais de cada 
ano. Se voltar para 2012, 
por exemplo, lembra-
rei da ocasião em que 
identifiquei algo que 
parecia uma oportuni-
dade. Tomei coragem, 
comecei a conversar e 
meu grau de convicção 
foi aumentando, mas, 
ao final, por identificar 
uma barreira mínima, 
desisti. Com o tempo, tive 
a clara compreensão de 
que a limitação por mim 
identificada seria elimi-

nada facilmente. Entre-
tanto, faltou-me a gana 
necessária para investir 
e aproveitar a chance que 
tive. Lembro até hoje dos 
detalhes e de como deixei 
passar.

Para fechar
Conhece a história 

de que um cavalo selado 
passa poucas vezes na sua 
frente e que você precisa 
aproveitá-lo? Então, isso 
é verdade, mas um cava-
lo passa mais vezes no 
jockey do que no shop-
ping center. Ou seja, há 
lugares em passam mui-
to mais oportunidades 
que outros. Quando tra-
balhava numa empresa 
com três funcionários na 
zona rural de uma cidade 
pequena, o número de 
negócios que apareciam 
era pequeno. Hoje, numa 
startup com um milhão 
de acessos ao mês, muito 
mais coisa acontece.

Para identificar essas 
oportunidades, é preciso 
treino. Várias vezes eu 
reclamei de interdições 
em meu caminho habit-
ual, mas foi exatamente 
por elas que descobri 
caminhos melhores. Al-
guns mais longos, mas 
mais tranquilos. Por 
isso, avalie a mudança 

de várias perspectivas 
diferentes. Uma delas 
mostrará que o azar, na 
verdade, foi sorte.

E, por último, nun-
ca se arrependa do que 
não fez. O fundador do 
Google falava que se você 
puder voltar atrás em 
alguma decisão sem cau-
sar danos, então tome 
a decisão. Se não, ava-
lie com cuidado. E da 
próxima vez que estiver 
em um dilema, entre 
agir e não agir, aja. A 
oportunidade pode não 
aparecer daquela forma 
novamente.

Virgilio Marques dos 
Santos é um dos fun-
dadores da FM2S, dou-
tor, mestre e graduado 
em Engenharia Mecânica 
pela Unicamp e Master 
Black Belt pela mesma 
Universidade. Foi profes-
sor dos cursos de Black 
Belt, Green Belt e espe-
cialização em Gestão e 
Estratégia de Empresas 
da Unicamp, assim como 
de outras universidades e 
cursos de pós-graduação. 
Atuou como gerente de 
processos e melhoria em 
empresa de bebidas e foi 
um dos idealizadores do 
Desafio Unicamp de In-
ovação Tecnológica.

*Por Antonio Carlos 
M. Valente  

Não é de hoje que se 
discute a necessidade de 
uma reforma tributária 
no país. Este debate 
transita há três déca-
das e pouco se fez até 
então. Neste período, 
além da carga tributária 
ter subido de 27% para 
33% do Produto Inter-
no Bruto (PIB), o siste-
ma de cobrança de im-
postos tornou-se ainda 
mais complexo. Para se 
ter uma ideia da com-
plexidade do Sistema 
Tributário Nacional, 
são 92 tributos vigen-
tes que fazem com que 
o país possua uma das 
cargas tributárias mais 
elevadas e complexas 
do mundo, encarecen-
do nossos produtos e 
serviços.   

Cobra-se tributo so-
bre a renda, o trabalho, 
o patrimônio, o con-
sumo e não somente 
isso. O tempo requeri-
do  para  cumprir  as 
obrigações tributárias 
é, igualmente, elevado 

contribuindo para o 
enfraquecimento da 
nossa competitividade. 
O Brasil é o país com a 
maior carga tributária 
na América Latina e se 
levarmos em consider-
ação os BRICS, também 
estamos na primeira 
posição.          

E m  2 0 1 9 ,  f o r a m 
a p r e s e n t a d a s  d u a s 
Propostas de Emen-
da Constitucional,  a 
PEC 45 da Câmara dos 
Deputados e a PEC 110 
do Senado Federal. Os 
entendimentos se di-
recionam para a con-
vergência das propostas 
de modo a viabilizar os 
trâmites no Congresso 
e a sua aprovação. A 
proposta da reforma 
tributária está ancora-
da na simplificação do 
sistema tributário e na 
aglutinação de alguns 
tributos como o PIS, 
Cofins, IPI, ICMS e ISS 
num único imposto, 
o IBS (Imposto sobre 
Operações com Bens e 
Serviços).  

Neste sentido, ela 
tem por objetivo mod-

ernizar a arrecadação 
de tributos e impos-
tos para favorecer a 
competit ividade das 
empresas. Por outro 
lado, ainda é inviável 
a  redução  da  carga 
tributária para níveis 
mais amistosos para as 
empresas e, principal-
mente, cidadãos haja 
vista que o custo Brasil 
é elevado para os nossos 
padrões. Ao se tributar 
o consumo de maneira 
equânime para todos, o 
país prejudica os mais 
pobres,  aumentando 
a desigualdade social, 
uma vez que comprom-
ete o poder de compra 
dos mais necessitados.   

Um estudo recente 
que mensura a relação 
da carga tributária e o 
retorno dos recursos 
à população em ter-
mos de qualidade de 
vida evidencia que o 
Brasil, num rol de 30 
países com a maior car-
ga tributária, propor-
ciona o menor retorno. 
O Brasil é o último co-
locado neste ranking, 
demonstrando o quão 

ineficiente é o sistema 
tributário brasileiro 
quando se compara com 
o Índice de Retorno de 
Bem-Estar à Sociedade 
(IRBES), ou seja, paga-
mos muito e recebemos 
pouco ou quase nada 
como contrapartida do 
Estado.  

Adam Smith, quan-
do em 1776, publicou A 
Riqueza das Nações, el-
encou alguns princípios 
basilares sobre o re-
gime de tributação: ca-
pacidade contributiva 
dos cidadãos; regras 
claras para fixação dos 
impostos; facil idade 
para os contribuintes; 
baixo custo do sistema 
arrecadador; eficiência 
econômica.  No caso 
brasileiro, pode-se de-
stacar que as argumen-
tações do autor não 
foram consideradas.       

U m a  a d e q u a d a 
reforma tributária de-
veria levar em consid-
eração o crescimen-
to econômico, a ger-
ação de empregos, a 
maior competitividade 
de nossas empresas, 

produtos e serviços, o 
aumento dos investi-
mentos e a diminuição 
da disparidade entre os 
mais ricos e os mais po-
bres em relação ao seu 
poder de compra. Adi-
cionalmente, a refor-
ma tributária precisa 
estimular o empreend-
edorismo, os investi-
mentos estrangeiros, 
a competição entre as 
empresas, o aumento 
da participação do país 
no comércio interna-
cional, a diminuição da 
burocracia tributária 

e da sonegação fiscal. 
Por outro lado, o Es-
tado brasileiro neces-
sita ser mais eficiente 
para que possa pro-
mover a redução a carga 
tributária e, ao mesmo 
tempo, prover a socie-
dade de serviços públi-
cos de mais qualidade e 
abrangência.   

*Antonio Carlos M. 
Valente é Professor de 
Ciências Contábeis e 
Administração no Cen-
tro Universitário Pau-
listana (UniPaulistana) 

Artigo
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De Holambra

As Comissões Per-
manentes para o biênio 
2023/2024 da Câmara 
Municipal foram nome-
adas durante a sessão 
ordinária realizada no 
dia 6 de fevereiro.

Importantes ferra-

mentas de debate e análi-
se, as Comissões Perma-
nentes são consideradas 
órgãos internos do Poder 
Legislativo destinadas 
a estudar, investigar e 
apresentar conclusões e 
sugestões referentes às 
matérias de suas respec-
tivas áreas de atuação, 

garantindo assim maior 
qualidade das leis e po-
líticas públicas produzi-
das para o município.

Confira abaixo as no-
vas composições:

- Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação

Presidente: Fabiano 

Soares Lima (Pode)
Vice-presidente: Edu-

ardo da Silva (PSD)
Secretário: Hermindo 

Felix (PSDB)
- Comissão de Orça-

mento, Finanças e Con-
tabilidade

Presidente: Wilson 
Barbosa (PTB)

Vice-presidente: Je-
sus Aparecido de Souza 
(PSD)

Secretário: Joseane 
de Menezes Moreton Es-
perança (PSDB)

- Comissão de Obras, 
Serviços Públicos; Saú-
de, Educação, Cultura, 
Lazer e Turismo; Plane-

jamento, Uso, Ocupação 
e Parcelamento do Solo

Presidente: Jander-
son Adriano Ribeiro 
(MDB)

V i c e - p r e s i d e n t e : 
Oriovaldo Venturini 
(PSDB)

Secretário: Eduardo 
da Silva (PSD)

Da Redação

A Polícia Militar 
recebeu e colocou em 
funcionamento mais 
56 novas viaturas, 

para 
pronto emprego nos 

Batalhões do Coman-
do de Policiamento do 
Interior-2, na Região 
de Campinas, sendo 

que 16 delas são cami-
nhonetes 4x4 que se-
rão empregadas na Pa-
trulha Rural e outras 
40 no Policiamento 
Ostensivo Preventivo 

e no atendimento das 
demandas dos cha-
mados de emergência 
190. As aquisições fa-
zem parte da continui-
dade das iniciativas de 

melhoria dos serviços 
prestados pela Polícia 
Militar, visando o in-
cremento e a substi-
tuição de veículos uti-
lizados atualmente. 

A Polícia Militar do 
Estado de São Pau-
lo está disponível, 24 
horas por dia por meio 
do telefone 190. Conte 
com a Polícia Militar.

Da Redação

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
sancionou na última sex-
ta-feira (3) lei que obriga 
bares, restaurantes e boa-
tes a ajudar mulheres que 
estejam sofrendo alguma 
situação de violência nos 
locais. O texto foi aprova-
do na Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo (Alesp) 
em dezembro do ano pas-
sado e publicado no sába-
do no Diário Oficial. A lei 
torna obrigatória a capaci-

tação dos funcionários de 
bares, restaurantes, boa-
tes e casas noturnas para 
identificar e combater 
casos de assédio sexual e 
violência contra mulheres. 
A Lei estadual foi sancio-
nada na esteira do de ini-
ciativa implementada em 
Barcelona, na Espanha.

Pela nova legislação, já 
em vigor, ficam os bares, 
restaurantes, casas notur-
nas e de eventos obrigados 
a adotarem medidas para 
auxiliar mulheres que se 
sintam em situação de 

risco nas dependências 
desses estabelecimentos, 
no âmbito do Estado. O 
auxílio à mulher será pres-
tado pelo estabelecimento 
mediante a oferta de um 
acompanhante até o car-
ro, outro meio de trans-
porte ou comunicação à 
polícia.

Os estabelecimentos 
deverão afixar cartazes 
nos banheiros femininos 
ou em qualquer outro am-
biente, informando a dis-
ponibilidade do local para 
auxiliar mulheres que se 

sintam em situação de 
risco. Outros mecanismos 
que viabilizem a efetiva 
comunicação entre as mu-
lheres e o estabelecimento 
também poderão ser utili-
zados.

O empresário Sérgio 
De Simone, proprietário 
do restaurante Rancho 
Colonial Gril, de Cam-
pinas, acha importante 
e oportuna a nova lei de 
proteção às mulheres. “Já 
estamos providenciando 
cartazes de alerta para 
colocar nos banheiros fe-

mininos e outros pontos 
estratégicos da casa”, afir-
ma. Além disso, o empre-
sário também realizará 
treinamento de seus cola-
boradores para identificar 
os casos e prestar auxílio 
aos clientes. “esta lei é im-
portante não apenas para 
os clientes, mas também 
para os funcionários dos 
estabelecimentos que pos-
sam vir a sofrer algum tipo 
d assédio”, completa ele.

Roger Antônio Rodri-
gues, diretor comercial 
da Rede Lanchão Brasil, 

também acha importante 
a iniciativa. Ele disse que 
antes mesmo da lei es-
tadual, o grupo já vinha 
orientando seus parceiros 
sobre a necessidade de 
prestar auxílio às mulhe-
res, através de conversas 
com os franqueados e suas 
equipes de atendimento. 
“Em relação às exigências 
da Lei, já estamos ven-
do como implementar as 
outras medidas que estão 
previstas, para adequar os 
restaurantes da rede”.

Câmara de Holambra define a composição das 
Comissões Permanentes para o 2º biênio

Polícia Militar recebe mais 56 viaturas para a 
Região Metropolitana de Campinas

Restaurantes e lanchonetes da região de Campinas 
já começam a implantar e estudar como adotar 

medidas previstas em lei contra violência a mulher

As Comissões Perma-
nentes da Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse para as Sessões 
Legislativas de 2023 fo-
ram definidas através 
do Ato do Presidente nº 
001/2023, determina-
do pelo presidente João 
Marcos Bazani (PV).

Através das Comis-
sões, os Vereadores ana-
lisam e emitem parecer 
sobre projetos de lei, 
emendas e outras pro-
posições antes de sua 
votação em Plenário. 
Na ação fiscalizadora, as 
comissões atuam como 
mecanismos de controle 
dos programas do Poder 
Executivo.

As reuniões das Co-

missões acontecem a 
cada duas semanas, pre-
cedendo cada Sessão 
Ordinária, ou em cará-
ter extraordinário quan-
do há convocação pela 
Mesa Diretora.

Veja quais são cada 
uma das Comissões do 
Legislativo possense e 
os vereadores que as 
compõem:

COMISSÃO DE JUS-
TIÇA E REDAÇÃO

De acordo com o 
Regimento Interno da 
Câmara, “compete à 
Comissão de Justiça e 
Redação manifestar-se 
sobre todos os assuntos 
entregues à sua aprecia-
ção, quanto ao aspecto 

constitucional, legal, 
bem como ao seu aspec-
to gramatical e lógico”.

Presidente - Vereador 
José Roberto Ferreira 
Brandão (Beto Bran-
dão/PDT)

Relatora - Vereado-
ra Maria Aparecida Ga-
gliardi (Cidinha Gagliar-
di/PSDB)  

Membro - Vereadora 
Ana Claudia Leite Ferra-
ri (União Brasil)

COMISSÃO DE FI-
NANÇAS, ORÇAMEN-
TO E CONTABILIDADE

Analisa e emite pa-
recer sobre a proposta 
orçamentária, pareceres 
do Tribunal de Contas, 
proposições sobre ma-
téria tributária, abertura 
de créditos, emprésti-
mos públicos, vencimen-
tos do funcionalismo 
público e remuneração 
dos agentes políticos.

Presidente: Verea-
dora Ana Claudia Leite 
Ferrari (União Brasil)         

Relator:  Vereador 
Ednei Rodrigues Silva 
(Esquerdinha/PSD)

Membro: Vereador 
Adalberto Bergo Filho 
(Dal do Betoca/PSB)

COMISSÃO DE EDU-
CAÇÃO, SAÚDE E AS-
SISTÊNCIA SOCIAL, 
LAZER, TURISMO, 
CULTURA, ESPORTE, 
DIREITOS HUMANOS 
E CIDADANIA

Apreciar e emitir pa-
recer sobre todos os pro-
jetos pertinentes a estes 
temas.

Presidente: Vereado-
ra Maria Aparecida Ga-
gliardi (Cidinha Gagliar-
di/PSDB)  

Relator: Vereador 
Valdemir Lopes da Silva 
(Mi Pedreiro/AGIR)

Membro: Vereador 
Antonio Carlos Cavalaro 
(Preto Eventos/União 
Brasil)

COMISSÃO DE 
OBRAS, PLANEJA-
MENTO, SERVIÇOS 
PÚBLICOS, MEIO AM-
BIENTE, USO, OCUPA-
ÇÃO E PARCELAMEN-
TO DO SOLO

Segundo o Regimento 

Interno do Legislativo, 
“compete a ela apreciar 
e emitir parecer sobre 
todos os processos ati-
nentes à realização de 
obras e serviços públi-
cos, seu uso gozo, ven-
da, hipoteca, permuta, 
outorga de concessão 
administrativa ou direi-
to real de uso de bens 
imóveis de propriedade 
do Município; sobre ser-
viços de utilidade públi-
ca, sejam ou não objeto 
de concessão municipal; 
planos habitacionais 
elaborados ou execu-
tados pelo município 
diretamente ou por in-
termédio de autarquias 
ou órgãos paraestatais; 
Plano Diretor; preserva-
ção e controle do meio 
ambiente; controle da 
poluição ambiental em 
todos os seus aspectos e 
preservação dos recur-
sos naturais, etc”.  

Presidente: Vereador 
Valdemir Lopes da Silva 
(Mi Pedreiro/AGIR)

Relator: Vereador Al-
fredo Aparecido de Sou-
za (Guinho/MDB)

Membro: Vereador 
Antônio Carlos Cavalaro 
(Preto Eventos/União 
Brasil)

COMISSÃO PARA 
ASSUNTOS DA RE-
GIÃO METROPOLITA-
NA DE CAMPINAS

Esta Comissão tem 
por atribuição avaliar 
sobre a eficiência e a 
abrangência metropoli-
tana de proposições de 
iniciativa dos Poderes 
Executivo e Legislativo; 
promover a integração 
da Câmara Municipal 
com órgãos do Governo 
Estadual e do Ministério 
Público e entre as Câ-
maras Municipais que 
compõem as cidades 
que integram a Região 
Metropolitana de Cam-
pinas.

Presidente: Vereador 
Edson Gonçalves Santa-
na (PV)         

Relator: Vereador 
Adalberto Bergo Filho 
(Dal do Betoca/PSB)                     

Membro: Vereadora 
Ana Claudia Leite Ferra-
ri (União Brasil)

Câmara Municipal define composição das 
Comissões Permanentes para o biênio 2023-2024
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Carnaval de Amparo terá Só Pra Contrariar, 
Axé Bahia, Banda Beijo, Art Popular e Escola 

de Samba Rosas de Ouro
De Amparo

O Carnaval da Estân-
cia de Amparo 2023 
terá bandas nacio-
nais em cinco dias de 
shows gratuitos no 
Centro Esportivo do 
Trabalhador (Bolão). 
Entre os nomes que 
se apresentarão es-
tão Só Pra Contrariar, 
Axé Bahia, Banda Bei-
jo, Art Popular e Ba-
teria Show da Escola 
de Samba Rosas de 
Ouro, de São Paulo. A 
programação começa 
na noite de sexta-fei-
ra, dia 17, e encerra só 
na terça-feira, dia 21. 
Também haverá desfi-
le de blocos, no centro 
da cidade, matinê para 
crianças, em todos os 
distritos, e apresenta-
ção de bandas locais. 
Este é o primeiro car-
naval oficial após dois 
anos sem atividades 
devido à pandemia da 
covid-19.
Do sábado até a ter-
ça-feira, o espaço do 
Centro Esportivo do 
Trabalhador, localiza-
do na Rua Rodrigo de 
Arruda Botelho, nú-
mero 107, realizará, 
das 15h às 18h, matinê 
para as crianças den-
tro do ginásio e na áea 

do Centro Esportivo. 
No mesmo horário, 
os distritos de Arca-
das, Três Pontes e São 
Dimas também rece-
berão atrações para 
as crianças, com brin-
quedos e atividades.
Já no centro históri-
co da cidade, a par-
tir das 15h, haverá os 
tradicionais desfiles 
de blocos. O edital de 
inscrição para grupos 
que queiram partici-
par ainda está aberto 
no site da Prefeitura e 
encerra no dia 6 de fe-
vereiro.
À noite, bandas locais 
abrem shows nacio-
nais no palco montado 
no Centro Esportivo 
do Trabalhador.  
Para realizar um car-
naval solidário, a Pre-
feitura da Estância de 
Amparo pede para que 
todas as pessoas levem 
1kg de alimento não 
perecível para ser do-
ado.
A festa ficará concen-
trada no campo do 
Centro Esportivo e 
todas as pessoas que 
entrarem serão revis-
tadas. Não será permi-
tido levar garrafas de 
vidro. Também haverá 
um forte esquema de 
segurança com poli-

ciamento e câmeras de 
monitoramento, a fim 
de garantir a integri-
dade de todos.

Confira a programação 
para os dias:
17 de Fevereiro
Show: Mega Banda 
Show
Horário: 19h30
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador
17 de Fevereiro
Show: Só pra Contra-
riar
Horário: 22h
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador

18 de Fevereiro
Show: Vitamina com 
Cevada
Horário: 22h
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador

19 de Fevereiro
Show: Escola de Sam-
ba Rosas de Ouro de 
São Paulo
Horário: 19h30
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador
19 de Fevereiro
Show: Axé Bahia
Horário: 22h
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador

20 de Fevereiro
Show: ART Popular

Horário: 19h30
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador
20 de Fevereiro
Show: Banda Beijo

Horário: 22h
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador

21 de Fevereiro

Show: Maria Elétrica
Horário: 20h
Local: Centro Esporti-
vo do Trabalhador
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A 41ª Sessão Ordi-
nária da Câmara Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse, a primeira do 
ano de 2023, teve uma 
extensa pauta de proje-
tos a serem deliberados 
pelos vereadores no dia 
1º de fevereiro. Todas 
as matérias, tanto as de 
iniciativa do Poder Exe-
cutivo como as do Legis-
lativo, foram aprovadas 
pelo Plenário.

Acompanhe abaixo os 
projetos analisados na 
Ordem do Dia da Sessão 
e em anexo os autógra-
fos na íntegra:

Projeto de Lei Com-
plementar nº 002/2023, 
altera o Anexo IV da Lei 
Complementar Munici-
pal n. 003/22, que trata 
do quadro de cargos de 

provimento efetivo dos 
servidores da Prefeitu-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse, e dá 
outras providências. 
(Aprovado por unani-
midade) 

Projeto de Lei 
Complementar nº 
003/2023, que institui 
contribuição de melho-
ria em razão de obras de 
implantação de galerias 
pluviais, guias, sarjetas 
e pavimentação asfálti-
ca de vias públicas nos 
bairros Recreio Cam-
pestre e Vista Alegre, e 
dá outras providências. 
(Aprovado por unani-
midade) 

Projeto de Lei Com-
plementar nº 004/2023, 
que institui contribuição 
de melhoria em razão de 
obras de implantação de 

galerias pluviais, guias, 
sarjetas e pavimentação 
asfáltica de via pública 
no bairro Chácaras An-
dréa, e dá outras provi-
dências. (Aprovado por 
unanimidade) 

Projeto de Lei Com-
plementar nº 005/2023, 
que institui contribuição 
de melhoria em razão de 
obras de implantação de 
galerias pluviais, guias, 
sarjetas e pavimentação 
asfáltica de via pública 
no bairro Jardim Cór-
rego Bonito, e dá outras 
providências. (Aprova-
do por unanimidade) 

Projeto de Lei Com-
plementar nº 006/2023, 
que institui contribuição 
de melhoria em razão de 
obras de implantação de 
galerias pluviais, guias, 
sarjetas e pavimentação 
asfáltica de via pública 
no bairro Recanto Vale 
Verde, e dá outras pro-
vidências. (Aprovado 
por unanimidade) 

Projeto de Lei Com-
plementar nº 007/2023, 
que altera dispositivos 
da Lei Complementar 
Municipal n. 01/01, re-
lativamente à compen-
sação de créditos tribu-
tários. (Aprovado por 

unanimidade) 
Projeto de Lei Com-

plementar nº 001/2023, 
dispõe sobre alteração 
dos vencimentos den-
tro do Quadro de Provi-
mento em Comissão dos 
Servidores da Câmara 
Municipal de Santo An-
tônio de Posse, confor-
me as Leis Complemen-
tar nº 009/2008 e nº 
006/2013 e Resolução 
nº 101/2022. Placar da 
votação: 8 votos favorá-
veis e 2 contrários (dos 
vereadores Adalberto 
Bergo Filho e Edson 
Gonçalves Santana).

Projeto de Lei nº 
002/2023, que autori-
za o Poder Executivo a 
celebrar convênios com 
a COOPERPOSSE - Co-
operativa dos Coletores 
de Material Reciclável 
de Santo Antônio de 
Posse, entidade sem fins 
lucrativos que exerce 
atividades de interes-
se social à população. 
(Aprovado por unani-
midade) 

Projeto de Lei nº 
003/2023, que altera 
dispositivos da Lei Mu-
nicipal nº 3.394, de 29 
de junho de 2021, que 
trata do Conselho Mu-

nicipal da Juventude. 
(Aprovado por unani-
midade) 

Projeto de Lei nº 
004/2023, que auto-
riza o Poder Executivo 
a abrir créditos adi-
cionais especiais por 
recebimento do con-
vênio Estadual Termo 
n°1216355/2021 (SE-
CRETARIA DE ESTA-
DO DE HABITAÇÃO) 
objetivando execução de 
ações relativas ao plane-
jamento urbano. (Apro-
vado por unanimidade) 

Projeto de Lei nº 
005/2023, que autori-
za o Poder Executivo a 
abrir créditos adicio-
nais especiais por rece-
bimento de Contrato de 
Repasse da União Fe-
deral n°920153/2021/
MDR/CAIXA objetivan-
do execução de ações re-
lativas ao planejamento 
urbano. (Aprovado por 
unanimidade) 

Projeto de Lei nº 
006/2023, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir 
créditos adicionais es-
peciais por recebimento 
de convênios Estaduais 
Termo n°101537/2021 
(Secretaria de Desen-
volvimento Regional) 

objetivando execução de 
ações relativas ao plane-
jamento urbano. (Apro-
vado por unanimidade) 

Projeto de Lei nº 
007/2023, que autori-
za o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional 
especial para os fins que 
especifica. (Aprovado 
por unanimidade) 

Projeto de Lei nº 
008/2023, que autori-
za o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional 
especial para os fins que 
especifica. (Aprovado 
por unanimidade) 

Projeto de Lei nº 
001/2023, dispõe sobre 
autorização para con-
tratação de estagiários 
pela Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse, e dá outras pro-
vidências. Placar da vo-
tação: 7 votos favoráveis 
e 3 contrários (dos vere-
adores Adalberto Bergo 
Filho, Antonio Carlos 
Cavalaro e Edson Gon-
çalves Santana).

Projeto de Resolução 
nº 114/2023, dispõe so-
bre o fornecimento de 
Vale-Refeição aos Ser-
vidores do Poder Legis-
lativo. (Aprovado por 
unanimidade)

1ª Sessão de 2023 tem extensa lista de projetos 
aprovados

A partir do mês de 
Fevereiro, os banhei-
ros da Câmara Muni-
cipal serão disponibi-
lizados para o uso da 
população possense 
durante a realização da 

Feira da Lua, na Praça 
da Matriz. 

Após consultar os 
demais vereadores, o 
presidente do Legisla-
tivo, João Marcos Ba-
zani (PV), tomou a ini-

ciativa de abrir a Casa 
do Povo nas noites de 
quinta com o intuito 
de proporcionar maior 
conforto e comodidade 
aos munícipes e feiran-
tes, além de com isso 

gerar economia ao mu-
nicípio na alocação de 
novos banheiros quí-
micos que seriam ne-
cessários para atender 
aos frequentadores da 
Feira.

De Jaguariúna

A Secretaria de Saú-
de de Jaguariúna re-
aliza neste fim de se-
mana, dias 11 e 12 de 
fevereiro, mais um 
mutirão de combate 
ao mosquito Aedes ae-
gypti. A atividade vai 
acontecer nos bairros 
Nova Jaguariúna, no 
sábado, das 8h às 16h, 

e Jardim Botânico e 
Colina do Castelo, das 
8h às 12h, no domingo.

Os agentes de saúde 
vão visitar as residên-
cias em busca de possí-
veis focos do mosquito 
e passar informações à 
população sobre as do-
enças transmitidas por 
ele: dengue, chikun-
gunya e zica.

No próximo dia 25 

de fevereiro, vai ser a 
vez dos bairros Miguel 
Martini e Vila Guilher-
me receberem o muti-
rão, das 8h às 16h.

Segundo a Secre-
taria de Saúde de Ja-
guariúna, o trabalho 
consiste em inspecio-
nar quintais e o inte-
rior das casas, sem-
pre acompanhado por 
um morador, a quem 

são passadas as infor-
mações básicas sobre 
como evitar que haja 
acúmulo de água em 
locais ou recipientes.

A população deve 
fazer a sua parte no 
combate à dengue e 
outras doenças, não 
deixando acumular 
água em vasos e outros 
objetos em suas resi-
dências.

Joseane de Menezes 
Moreton Esperança, co-
nhecida como Jô da Far-
mácia, foi empossada 
vereadora durante a pri-
meira sessão ordinária 
de 2023 realizada pela 
Câmara de Holambra 
nesta segunda-feira, dia 
06 de fevereiro. Josea-
ne, primeira suplente do 
Partido da Social Demo-
cracia Brasileira (PSDB), 
substitui o vereador Ma-
rio Luiz Sitta, licenciado 
após assumir como Di-
retor de Relações Insti-
tucionais da Prefeitura.

Joseane chegou em 
Holambra em 1998 para 
trabalhar, iniciando 
uma pequena atividade 
comercial, posterior-
mente se casou e fixou 
residência no município. 
Concorreu as eleições 
em 2020 e obteve 246 

votos, sendo eleita como 
a primeira suplente do 
PSDB em sua primeira 
campanha.

Em discurso na Tri-
buna, Joseane assumiu 
o compromisso com a 
população, desejou su-
cesso na nova jornada de 
Sitta e destacou que se 
candidatou para de fato 
representar as necessi-
dades da população com 
competência, honestida-
de e justiça conforme fez 
em seu juramento “Digo 
aos meus eleitores e a to-
dos, exatamente a todos 
os munícipes, que façam 
chegar a mim, aliás que 
façam chegar a nos vere-
adores, as dificuldades, 
as necessidades para 
que juntos possamos al-
cançar as melhores solu-
ções. Sempre dará certo, 
certamente não, mas 

juntos tentaremos!”
Sitta presente na ses-

são, solicitou o uso da 
palavra, agradeceu a to-
dos por confiarem em 
seu trabalho e ressaltou 

“São dez anos de muita 
dedicação, responsabi-
lidade e empenho nes-
sa missão representan-
do os moradores. Uma 
missão que continuarei 

cumprindo como dire-
tor municipal. Acredito 
nesse governo e acredito 
muito que tenha condi-
ções para contribuir com 
ele positivamente, inte-

grando os mais diversos 
setores, aproximando 
relações, ajudando a for-
talecer Holambra e com 
isso servindo a nossa po-
pulação.”

Câmara Municipal libera uso dos 
banheiros nas noites da Feira da Lua

Saúde realiza mutirão contra a dengue em três 
bairros neste fim de semana

Joseane Esperança é empossada vereadora
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A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse inicia neste sába-
do, 4, a distribuição dos 
Carnês de IPTU (Imposto 

sobre Propriedade Pre-
dial e Territorial Urbano) 
de 2023.

Este ano, a cota única 
tem vencimento em 10 

de março, com desconto 
de 5%, e para quem optar 
pelo parcelamento, esta 
também é a data de ven-
cimento da primeira par-
cela. O imposto pode ser 
parcelado em até 9 vezes.

O valor do ITPU é de-
finido através de critérios 
como área construída do 
imóvel, padrão constru-
tivo e localização, além 
disso são consideradas as 
alterações nos valores de 
índices nacionais.

EMISSÃO ONLINE
Os contribuintes que 

optarem pela emissão 
online, já podem obter a 
versão digital do carnê do 

IPTU. Basta acessar o en-
dereço eletrônico www.
pmsaposse.sp.gov.br e 
selecionar as seguintes 
abas: “Serviços”, “Servi-
ços Online”, “Imobiliá-
rio”.

ATUALIZAÇÃO DE 
ENDEREÇO

Aqueles que notarem 
informações erradas ou 
desatualizadas referentes 
ao endereço de entrega 
devem notificar a admi-
nistração para atualiza-
ção das correções cadas-
trais.

INSENÇÃO E INCEN-
TIVOS

Os contribuintes que 
pretendem continuar 
isentos ou pedir a isen-
ção do IPTU devem pro-
tocolar o pedido no setor 
de Protocolo, na Prefei-
tura Municipal, até 31 de 
março. São beneficiados 
aposentados e/ou pen-
sionistas; pessoas com 
deficiência; adotantes 
e portadores de câncer, 
conforme a Lei Comple-
mentar Nº 15, 17 de de-
zembro de 2018.

O prazo vale também 
para aqueles que têm di-
reito aos descontos por 
incentivos fiscais. Como 
proprietários de imóveis 
que mantenham espécies 

arbóreas nas calçadas, 
desde que em conformi-
dade com as normas es-
tabelecidas por lei (Lei 
2625/2011) e proprietá-
rios de automóveis que 
realizaram a transferên-
cia de veículo para a cir-
cunscrição Regional de 
Trânsito (CIRETRAN) de 
Santo Antônio de Posse 
(Lei 2595/2011).

Todos os requisitos 
que devem ser atendidos 
estão especificados em 
cada legislação. A consul-
ta pode ser realizada di-
retamente no site da Câ-
mara Municipal (http://
camarasaposse.sp.gov.
br/).

Carnês de IPTU 2023 começam a ser 
distribuídos

O contribuinte de 
Jaguariúna que optar 
pelo pagamento da cota 
única do Imposto Pre-
dial e Territorial Urba-
no (IPTU) terá 15% de 
desconto, um dos maio-
res índices da região. 
Neste ano a Prefeitura 
de Jaguariúna também 
prorrogou em um mês o 
início do pagamento em 

parcelas e a quitação do 
tributo em cota única, 
que poderão ser feitos 
até o dia 20 de março.

A distribuição dos 
carnês nas residências 
e a liberação da impres-
são dos documentos no 
portal da Prefeitura de-
verão ocorrer até o final 
deste mês, segundo a 
Secretaria de Adminis-

tração e Finanças de Ja-
guariúna.

O imposto poderá 
ser pago em cota única 
ou em 10 parcelas, sem 
desconto.

As datas de venci-
mentos dos carnês do 
Imposto Sobre Serviços 
(ISS fixo) e da taxa de li-
cença também foram al-
teradas, de acordo com 

Decreto n° 4.520/2023. 
O ISS fixo poderá ser 
pago em 10 parcelas, 
com cota única e primei-
ra parcela com venci-
mento em 20 de março.

Já a taxa de licença 
poderá ser paga em 4 
a 10 parcelas, com cota 
única e primeira parcela 
com vencimento em 18 
de março.

Os carnês digitais 
para pagamento dos 
tributos municipais de 
Holambra, entre eles o 
Imposto Predial e Ter-

ritorial Urbano (IPTU), 
já estão disponíveis no 
Portal do Governo, em 
www.holambra.sp.gov.
br. O vencimento da 

cota única e da primei-
ra parcela para quem 
optar pelo pagamento 
fracionado está previsto 
para o dia 10 de março. 
No caso do ISS fixo, o 
vencimento é no dia 15 
do mesmo mês.

Para acessar o carnê 
eletrônico o morador 
deve localizar a guia 
“IPTU e Tributos Mu-
nicipais” na aba de Ser-
viços. Os tributos estão 
divididos em três mó-
dulos: Rural, para reco-
lhimento da Coleta de 
Lixo Rural; Imobiliário, 
para boletos do IPTU; e 

Mobiliário, para tribu-
tação de ISS Fixo, Alva-
rá e Vigilância Sanitá-
ria.

“O carnê digital é 
uma alternativa para 
quem quer se adiantar 
às cobranças”, explica 
o economista e diretor 
municipal de Finanças, 
Rodolfo Silva Pinto. Os 
carnês físicos serão dis-
tribuídos pela Prefeitu-
ra nas próximas sema-
nas.

Ainda segundo ele, 
o valor do IPTU sofreu 
esse ano reajuste de 
6,47% – equivalente à 

inflação dos últimos 12 
meses, segundo o Índi-
ce Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A expectativa é 
que a arrecadação, em 
2023, seja de R$ 8,5 
milhões. “O IPTU é uma 
das principais fontes de 
arrecadação da cidade. 
E, neste caso, o valor 
pago fica integralmente 
no município”, expli-
cou.

Os locais credencia-
dos para pagamento do 
IPTU e de outros tri-
butos municipais, até a 
data de vencimento, são 

as agências bancárias 
Sicredi, Sicoob, Banco 
do Brasil, Caixa Econô-
mica Federal, Bradesco 
e Itaú.

Quem optar pelo pa-
gamento à vista, em 
cota única, terá o be-
nefício de 10% de des-
conto, assegurado por 
Lei Municipal. Se prefe-
rir, o contribuinte pode 
parcelar o tributo em 
até 10 vezes, com a últi-
ma mensalidade previs-
ta para o dia 10 de de-
zembro de 2023. Nesses 
casos, não há desconto 
sobre o valor do boleto.

Pagamento do IPTU em Jaguariúna é prorrogado 
para março e cota única terá 15% de desconto 

Holambra disponibiliza versão digital do IPTU 
2023 e outros tributos
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A Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria da 
Educação, realizou a en-
trega dos kits escolares 
para os alunos do ensino 

infantil e fundamental da 
rede pública de ensino. 
São mais de 4 mil estu-
dantes beneficiados com 
essa importante iniciati-

va, permitindo as nossas 
crianças e adolescentes 
possenses, melhores con-
dições de estudo e apren-
dizado. 

Além disso, também fo-
ram contemplados os alu-
nos do Atendimento Mul-
tidisciplinar Educacional 
Especializado (AMEE).

Prefeitura entrega kit 
escolar para mais de 4 mil 
alunos da rede municipal

De Holambra

As atividades escolares 
nas unidades de Educa-
ção Infantil e Ensino Fun-
damental da Rede Muni-
cipal de Holambra foram 
retomadas nesta terça-
-feira, dia 7 de fevereiro, 
com 2.025 estudantes 
matriculados. Um dia an-

tes, segunda-feira, o De-
partamento de Educação 
realizou reuniões para 
orientar os pais acerca do 
calendário letivo e tam-
bém para apresentação 
da equipe escolar. 

Os encontros ocorre-
ram no local em que o 
aluno irá estudar. “Este é 
um importante momento 

de interação com a equipe 
da escola. Por isso é fun-
damental que os pais ou 
responsáveis compare-
çam ao encontro no horá-
rio marcado, informado 
pela unidade”, explicou a 
diretora da pasta, Claudi-
cir Picolo.

Em preparação para a 
volta às aulas, merendei-

ras da rede iniciaram um 
trabalho de capacitação 
profissional. Durante a 
atividade, que seguiu até 
o dia 6, foram ensinadas 
novas técnicas culinárias 
com o objetivo de variar 
o cardápio e oferecer no-
vas opções de alimentos 
e preparos diferenciados 
aos alunos.

A Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se, por meio da Secreta-
ria de Serviços Públicos e 
Meio Ambiente, vem rea-
lizando serviços de manu-
tenção e limpeza em áreas 
públicas da cidade, com 
a roçagem de canteiros, 
remoção de entulho e ga-
lhos, entre outras ações.

PARA SOLICITAÇÕES 

DE LIMPEZA, REPAROS 
NAS RUAS, PRAÇAS PÚ-
BLICAS E OUTROS AS-
SUNTOS:

Agora você pode baixar 
o aplicativo da Ouvidoria-
-Geral de Santo Antônio 
de Posse que irá permitir 
reclamar, sugerir, pesqui-
sar informações e até de-
nunciar.

Link Ouvidoria: ht-
tps://eouve.com.br/#/

De Jaguariúna

A Escola das Ar-
tes de Jaguariúna vai 
atender o dobro do nú-
mero de alunos neste 
ano. A procura por no-
vas vagas foi tão gran-
de que as inscrições 
encerradas na semana 
passada superaram as 
expectativas e a Se-
cretaria de Turismo e 

Cultura abriu novas 
turmas para atender a 
todos.

Inicialmente foram 
oferecidas 600 novas 
vagas à população de 
Jaguariúna. No entan-
to, ao final das inscri-
ções, 1.181 matrículas 
foram realizadas. 

Este é um dos maio-
res números de alu-
nos que irão cursar as 

atividades oferecidas 
gratuitamente pela Es-
cola das Artes. São 41 
cursos entre eles dan-
ça, fotografia, pilates, 
gastronomia e o novo 
de maquiagem pro-
fissional. As aulas já 
começam a acontecer 
nesta semana. 

A secretaria de Tu-
rismo e Cultura, Maria 
das Graças Albaran, 

comemora a grande 
procura e garante que 
todos receberão ensi-
no de qualidade com 
os professores da Es-
cola. “A Escola das Ar-
tes é referência na re-
gião. Os nossos alunos, 
adultos e crianças, cer-
tamente irão evoluir a 
cada aula e isso é mui-
to satisfatório”, ressal-
tou a secretária.

De Pedreira

O Prefeito de Pedreira, 
Fábio Polidoro, acom-
panhado da Secretária 
Municipal de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart e do 
ex-presidente da Câma-
ra Municipal Dr. Jayro 
Gouveia Goulart Filho, 
estiveram participando 
no sábado, 28 de janeiro, 
da aula inaugural do cur-
so de Medicina 2023, da 
UniFAJ – Centro Univer-
sitário de Jaguariúna.

O curso de Medici-
na foi avaliado com nota 
máxima (5) pelo MEC 
(Ministério da Educação) 

em todos os requisitos: 
projeto pedagógico, co-
ordenação e corpo do-
cente, e infraestrutura. 
Cada uma das dimensões 
avaliadas é composta por 
aproximadamente 20 su-
bitens, totalizando mais 
de 70 itens que recebem 
notas individuais, e que 
em todos eles o curso de 
Medicina da UniFAJ re-
cebeu nota máxima, o 
que a coloca entre os 5% 
dos melhores cursos do 
Brasil.

Durante seu discurso 
aos presentes a aula inau-
gural, o Prefeito Fábio 
Polidoro, parabenizou o 

Coordenador do Curso de 
Medicina, Dr. André Pin-
to Lemos de Faria, o Di-
retor Acadêmico da Uni-
dade Jaguariúna, Flávio 
Fernandes Pacetta, pelo 
trabalho desenvolvido 
com o objetivo de tornar 
a UniFAJ referência em 
Ensino Superior de qua-
lidade e excelência, agra-
decendo a renovação da 
parceria com a Prefeitura 
de Pedreira, para que os 
alunos do curso de Medi-
cina realizem estágio mo-
nitorado por professores 
nos Postos de Saúde.

“Na UniFAJ, os alunos 
trabalham com promoção 

e prevenção, desde o pri-
meiro ano do curso, nas 
Unidades Básicas de Saú-
de e hospitais parceiros 
no projeto. “Os estudan-
tes enfrentam situações-
-problemas, proporcio-
nando uma preparação 
singular, uma formação 
humanizada e capacita-
ção para o mercado de 
trabalho a partir da am-
pliação do conhecimento, 
instigando o aprendiza-
do, aprimorando habili-
dades e competências”, 
destacou na ocasião o Di-
retor Acadêmico da Uni-
dade Jaguariúna, Flávio 
Fernandes Pacetta.

Rede Municipal de Holambra retoma aulas 
nesta semana

Prefeitura realiza limpeza e manutenção 
dos espaços públicos

Escola das Artes irá atender o dobro do 
número de alunos neste ano

Prefeito Fábio Polidoro e Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart participam de “Aula 
Inaugural” do curso de Medicina da UniFAJ
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De Jaguariúna

O Castramóvel de 
Jaguariúna está com 
atendimento às terças 
e quintas-feiras, das 
13h às 17h, no Parque 
José Pires Júnior, no 
bairro Florianópolis. O 
serviço é gratuito.

Para agendar atendi-
mento no Castramóvel, 
basta ligar no Atende 
Fácil (telefone 156) e 
solicitar o serviço. Os 

tutores podem escolher 
se farão as castrações 
dos animais no Posto 
de Atendimento Médi-
co Veterinário da Pre-
feitura de Jaguariúna 
ou no Castramóvel.

O atendimento do 
Castramóvel no Floria-
nópolis começou em 8 
de novembro do ano 
passado.

A unidade conta com 
salas pré-cirúrgica e 
pós-cirúrgica, sala de 

paramentação, ar-con-
dicionado e banheiro, 
além de frigobar para 
acondicionar medica-
mentos, gaiolas para 
recuperação dos ani-
mais, aparelho inalató-
rio e monitor.

AMIGA DOS ANI-
MAIS

O bem-estar animal 
é uma marca de Ja-
guariúna. Em 2019, a 
cidade concorreu com 

mais de 100 municí-
pios da América Latina 
e 94 brasileiros que se 
inscreveram no con-
curso Cidade Amiga 
dos Animais, organiza-
do pela World Animal 
Protection (WAP). Ja-
guariúna ficou em 15º 
lugar na classificação 
nacional, sendo um 
dos poucos municípios 
brasileiros a ter o selo 
Cidade Amiga dos Ani-
mais.

A Prefeitura de Ho-
lambra divulgou nesta 
quarta-feira, dia 1º de 
fevereiro, os filmes que 
serão exibidos gratuita-
mente na Biblioteca Mu-
nicipal José Maria Ho-
mem de Montes durante 
o mês. Serão duas exibi-
ções, sempre às 19h30. A 
iniciativa é realizada por 
meio do Pontos MIS, um 

programa do Museu da 
Imagem e do Som, insti-
tuição vinculada à Secre-
taria de Cultura e Econo-
mia Criativa do Governo 
do Estado de São Paulo. 
Serão disponibilizados 30 
assentos por filme. Re-
comenda-se, se possível, 
agendamento antecipa-
do, disponível por meio 
do telefone (19) 3802-

4423 ou presencialmente.
No dia 9 será exibido 

longa “Sing - Quem Can-
ta, Seus Males Espanta”, 
uma divertida animação 
sobre um grupo de ami-
gos que tenta salvar um 
teatro por meio da reali-
zação de um concurso de 
canto. Dentre os partici-
pantes da competição es-
tão um jovem gorila, uma 

tímida elefanta e vários 
outros personagens do 
mundo animal. A dispu-
ta cresce e vários talentos 
são revelados.

Já no dia 16 é a vez do 
longa de aventura e fanta-
sia “Uma Dobra no Tem-
po”, que conta a história 
de dois irmãos que saem 
em busca do pai, um cien-
tista que participou de 

um projeto que envolvia 
a descoberta de outro 
planeta. Para reencon-
trá-lo, os garotos enfren-
tam uma viagem repleta 
de mistérios e perigos. A 
classificação indicativa do 
filme é 12 anos.

“O Pontos MIS é um 
programa que nos or-
gulha muito, pois é uma 
iniciativa que fomenta 

a cultura. Neste mês te-
mos duas opções de fil-
mes bem legais, que irão 
encantar crianças e adul-
tos”, disse a diretora mu-
nicipal de Turismo e Cul-
tura, Alessandra Caratti.

A Biblioteca Municipal 
José Maria Homem de 
Montes fica na Rua Soli-
dagos, 42, no bairro Mo-
rada das Flores.

Da Redação

Desde 2021, o Ibraflor - 
Instituto Brasileiro de Flo-
ricultura - tem incentivado 
toda a cadeia da floricultu-
ra nacional - do produtor 
ao lojista - a comemorar a 
data, como já acontece em 
vários países. A orientação 
é para que as campanhas 
sejam direcionadas para as 
relações importantes, des-
tacando todas as formas de 
amor, sejam elas entre pais 
e filhos, parentes, amigos 
ou nas relações de traba-
lho.

No caminho para con-
solidar o Valentine´s Day 
no calendário brasileiro 
de datas especiais, o setor 
nacional de flores e plantas 
ornamentais procura unir 
toda a cadeia com orien-
tações para a realização de 
campanhas institucionais 
que incentivem homena-
gens a “todas as formas de 
amor” no dia 14 de feverei-
ro. O Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultura 
– considera a data como 
uma excelente oportuni-
dade para que as pessoas 
expressem suas afeições a 
alguém especial e que me-
reça ser lembrado, como já 
acontece em diversos paí-

ses. 
 “O Brasil, como os de-

mais países latinos, se en-
caixa perfeitamente na ce-
lebração desta data como 
o ‘Dia do Amor e da Ami-
zade’. Também somos um 
povo simpático, atencioso, 
afetuoso e carinhoso com 
aqueles que nos cercam. 
Por isso, queremos apro-
veitar para valorizar e ce-
lebrar essas relações que 
são essenciais para a nossa 
vida”, explica o presiden-
te do Ibraflor, Kees Scho-
enmaker.

Ele lembra que, nos 
Estados Unidos, antes da 
pandemia da covid-19, o 
Valentine’s Day foi o se-
gundo maior feriado para o 
setor comercial, atrás ape-
nas da Black Friday, quan-
do as flores representaram 
36% do total de vendas. 
“Como os Estados Unidos 
geram muita influência no 
Brasil, devemos considerar 
esse cenário externo. Além 
disso, a data será come-
morada, este ano, em uma 
terça-feira, o que contribui 
para a maior movimenta-
ção do mercado”, diz

O diretor de Marke-
ting do Ibraflor, Renato 
Opitz, também destaca 
que as flores são o presen-

te ideal quando se trata 
de manifestações de afeto 
e de carinho porque elas 
transmitem vida, beleza e 
provocam emoções. “Nes-
ta data, queremos que as 
pessoas presenteiem um 
amigo querido, um colega 
de trabalho, um professor, 
o vendedor de uma loja, o 
funcionário do condomí-
nio, a atendente da padaria 
ou o carregador de sacolas 
do supermercado que sem-
pre nos atendem com efici-
ência e atenção. É preciso 
reconhecer e prestigiar as 
pessoas. Este ano, o Ibra-
flor está sugerindo que seja 
explorado o grande univer-
so de cores dos produtos 
ofertados pelo setor, em 
campanhas bem alegres”, 
comenta.

 
Campanhas
As principais coopera-

tivas e centrais de vendas 
de flores e plantas orna-
mentais já se antecipara, 
e aproveitarão a data para 
oferecer os seus produtos.  
A campanha da Coope-
rativa Veiling Holambra 
(CVH) para o Valentine’s 
Day, por exemplo, traz o 
slogan “Toda flor é amor”. 
A proposta é reforçar a 
flor como aa linguagem do 

amor, lembrando que as 
pessoas podem aproveitar 
a data “para expressar gra-
tidão a quem se ama”. Para 
impulsionar as vendas, fo-
ram produzidos banners e 
cartazes para os pontos de 
venda com produtos das 
três categorias: flores de 
corte e de vaso e plantas 
ornamentais.

A Cooperflora foca-
rá nos diferentes tipos de 
amor para reforçar que a 
data não é exclusiva para os 
casais apaixonados, sendo 
“uma ótima oportunidade 
para presentear amigos, 

familiares ou alguém 
que admiramos”. “A co-
memoração deve estar di-
retamente relacionada ao 
carinho e a importância 
que a pessoa presenteada 
possui em sua vida”. Para 
fomentar o poder de repre-
sentatividade que as flores 
têm, será fomentada a ven-
da de diversas variedades 
e cores para possibilitar 
ao comprador decidir qual 
sentimento ele quer trans-
mitir ao presentear alguém 
especial.

Também o Ceaflor de-
senvolveu campanhas para 
valorizar todas as “relações 
de amor” e reforçar a ten-
dência de presentear com 

flores os relacionamentos 
afetivos, em suas variadas 
formas. Para tanto, desta-
cará o grande leque de op-
ções que, inclusive, permite 
expressar a personalidade 
da pessoa homenageada. 
“Pessoa alegres, por exem-
plo, podem ser homenage-
ados com a escolha de uma 
paleta de cores vivas. Para 
as mais discretas, os tons 
ferrosos são os mais indi-
cados. E, para as radiantes, 
as flores amarelas são per-
feitas. O vermelho e os tons 
quentes atendem aos mais 
românticos. Azuis, cinzas e 
folhagens são ideais para 
homens mais tradicionais” 
indica.

“Para que o setor pos-
sa consolidar essa data no 
calendário brasileiro, é im-
portante que todos os elos 
da cadeia, principalmente 
o comércio varejista, par-
ticipem das campanhas, 
compartilhando as artes 
oferecidas pelo Ibraflor, 
pelos produtores, coope-
rativas e centrais de ven-
da, ou criando a própria 
comunicação de acordo 
com o perfil de seus con-
sumidores”, sugere Renato 
Opitz.

 
Sobre o Valentine’s Day

Muito popular, princi-
palmente nos Estados Uni-
dos e na Europa, o Valen-
tine’s Day celebra o amor e 
a troca de presentes entre 
casais, amigos e familiares. 
Embora no Brasil exista 
uma data similar, o Dia dos 
Namorados, comemorado 
no dia 12 de junho, muitos 
brasileiros têm aderido ao 
Valentine’s Day, elegendo 
mais uma data para desta-
car as relações de amor.

 No Brasil, até há alguns 
anos, o Valentine’s Day era 
ignorado pelo fato do país 
já ter o seu “Dia dos Namo-
rados” (em 12 de junho) e 
por fevereiro, costumeira-
mente, ter as atenções vol-
tadas somente para o Car-
naval. No entanto, de uns 
tempos para cá, principal-
mente quando os eventos 
deixaram de ser realizados 
devido à pandemia da co-
vid-19 as floriculturas per-
ceberam a oportunidade 
da data e passaram a deco-
rar as lojas e a fazer campa-
nhas e ações especiais tam-
bém nas redes sociais para 
incrementar as vendas em 
fevereiro. Desde então, a 
data já tem movimentado 
mais o comércio do setor. 
No entanto, ainda é preciso 
consolidá-la. 

Castramóvel presta atendimento gratuito no 
Florianópolis às terças e quintas 

Pontos MIS: Holambra anuncia agenda de filmes 
para o mês de fevereiro

Setor de flores celebra o Valentine´s Day 
como o Dia do Amor e da Amizade

A Secretaria Munici-
pal da Saúde em conjunto 
com a Secretaria de De-
senvolvimento Social e o 
Fundo Social de Solida-
riedade, iniciou na terça-
-feira, 7, mais uma edição 
do Grupo de Gestantes. 
Serão cinco encontros e 
as reuniões acontecerão 

mensalmente, sempre às 
13h30, no Centro Múlti-
plo do Idoso, localizado 
na Rua Pref. Pedro Fer-
reira Alves, 254-276, com 
transporte gratuito sain-
do às 13h dos Postos de 
Saúde da Família (PSFs).

Os encontros são uma 
oportunidade para trocas 

de informações e experi-
ências entre as gestantes, 
além de ser um momento 
para cuidar da saúde das 
mamães e dos bebês.

As mamães que parti-
ciparem até o final, rece-
berão um kit enxoval com 
itens essenciais para os 
primeiros meses do bebê, 

tais como roupinhas para 
o bebê, toalhinha de ba-
nho, fraldas entre outros 
itens.

Para mais informa-
ções entre em contato 
com a equipe do Posto de 
Saúde da Família (PSF) 
de referência da sua fa-
mília

Saúde e Desenvolvimento 
Social promovem mais uma 

edição do grupo de gestantes
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Com 248 votos, Val 
Godoy foi coroada Rai-
nha do Posse Folia 
2023, seguida de Ga-

briela Aparecida Samuel 
Ramos com 243 votos e 
Alana Lima com 129 vo-
tos, eleitas 1ª e 2ª Prin-

cesas, respectivamente. 
As representantes do 
carnaval possense foram 
apresentadas no Baile 

de Carnaval, do último 
sábado, 4, realizado no 
CIEF.

Com expressiva par-

ticipação popular via 
internet, o concurso 
contou com mais de oi-
tocentos votos e cinco 

candidatas ao posto de 
rainha e princesas.

Parabéns a todas as 
candidatas!

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Social e do Departamen-

to de Esporte e Lazer, 
inicia no sábado, 11, os 
treinos de Futsal Femi-
nino. As interessadas de-

vem entrar em contato 
por meio do WhatsApp: 
(19) 3896-4762 ou pre-
sencialmente, no Ginásio 

Municipal de Esportes, 
localizado na Rua Eucli-
des Constantino, s/n - 
Vila Rica II.

De Jaguariúna

A quarta rodada do 
Campeonato de Futsal 
Feminino de Jaguari-

úna agitou o ginásio 
“Azulão” neste domin-
go, dia 5. O Adaga se-
gue sendo o líder da 
competição com 12 

pontos.
 As partidas foram 

disputadas durante a 
manhã. O Adaga ven-
ceu o Elite por 4x1, o 

Aliança empatou com 
o Poderosas em 1x1 e o 
Madrid ganhou do Co-
ringão por 4x2.

O campeonato é re-

alizado pela Prefeitura 
e no próximo domingo 
mais jogos serão re-
alizados a partir das 
8h30.

A entrada é gratui-
ta. O Ginásio “Azulão” 
fica na rua Amazonas, 
848, Jardim Sônia.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna vai inaugurar 
neste domingo, dia 12 
de fevereiro, às 10h, o 
Centro de Cultura Cai-
pira de Jaguariúna, o 
primeiro do gênero na 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). 
O espaço, localizado na 
Estação de Guedes, pa-
trimônio histórico do 
município, abriga uma 
exposição permanente 
sobre os costumes e a 
tradição caipiras, desde 
a linguagem e culinária 
típicas, até a música e 
o folclore, e reforça o 
compromisso de Ja-
guariúna de preservar e 
manter suas tradições e 
raízes.

O projeto de criação 
e instalação do Centro 
de Cultura Caipira foi 
desenvolvido pela Se-
cretaria de Turismo e 
Cultura de Jaguariúna 
e levou cerca de um ano 
para ser executado, sob 
supervisão da secretá-
ria Maria das Graças 
Hansen Albaran San-
tos.  

“Era um projeto que 
já tínhamos a ideia de 
fazer há algum tempo, o 
bairro Guedes merece, 
pois é um bairro rural, 
que preserva as raízes 
caipiras e tem tudo a 
ver com esse projeto. A 
cidade também preser-
va suas raízes, tem uma 
orquestra de violeiros, 
tem aulas de viola, lute-
ria, a questão da culiná-

ria, então esse espaço é 
muito adequado. A gen-
te quer trazer as pesso-
as para que visitem esse 
espaço, até para que a 
tradição caipira não se 
perca”, explica a secre-
tária Graça Albaran.

“O projeto é dividido 
em três salas. Na pri-
meira, contamos a his-
tória e falamos sobre o 
artesanato. Na segunda 
sala, tem a música cai-
pira, as festas, o cinema. 
Na terceira sala, há um 
cenário de uma cozinha 
caipira, com receitas tí-
picas que poderão ser 
levadas para casa pelos 
visitantes”, diz Fabiano 
Rizzoni, historiador da 
Secretaria de Turismo 
e Cultura, responsável 
pelo projeto.

Um dos destaques da 
primeira sala é o Dicio-
nário de Caipirês Pau-
lista, um grande painel 
com as expressões mais 
populares da lingua-
gem caipira e sua “tra-
dução”, como “man-
guaça véia”, “migué” e 
“óia”. Os painéis tam-
bém trazem informa-
ções e a história da mú-
sica, culinária, folclore, 
danças, festas, religião 
e dialeto caipiras.

O espaço também 
conta com uma área ex-
clusiva para apresenta-

ções artísticas e ensaios 
da Orquestra de Violei-
ros do Jaguary.

APRESENTAÇÕES E 
FOOD TRUCKS

Além da exposição 
permanente, a Esta-
ção de Guedes também 
passará a ser a sede da 
Orquestra de Violeiros, 
que fará uma apresen-
tação especial na inau-

guração do Centro de 
Cultura Caipira. Tam-
bém haverá apresenta-
ção de catira, dança do 
folclore brasileiro em 
que o ritmo musical é 
marcado pela batida 
dos pés e mãos dos dan-
çarinos.  

No domingo também 
haverá food trucks com 
comidas típicas caipi-
ras, barracas de artesa-

nato e entrega da Carti-
lha do Caipira, voltada 
às crianças.

A Estação de Guedes 
foi inaugurada em 1945 
e passou por proces-
so de restauração em 
2012. O trabalho du-
rou cerca de um ano e 
resgatou um dos prin-
cipais patrimônios his-
tóricos e culturais do 
município. 

Posse folia 2023 já tem sua Rainha 

Departamento de Esportes e 
Lazer inicia treinos de futsal 

feminino neste sábado

Adaga mantém liderança no Campeonato de 
Futsal Feminino

Jaguariúna vai inaugurar o primeiro Centro de 
Cultura Caipira da RMC


